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簡単な
3STEP

ダイレクト納付

「ダイレクト納付」って？

便利なの？

簡単なの？

利用するには？

Q.1

Q.3

Q.2

Q.4

を利用しよう！

国税の納付もキャッシュレス！

国税の納付は、金融機関や税務署の窓口に行く必要がない、
非対面の「キャッシュレス納付」が大変便利です。

こんな流れです

電子納税証明書（PDF）利用のメリット

事前に税務署に届出をしておけば、e-Taxを利用して電
子申告・徴収高計算書データの送信又は納付情報登録依

頼をした後に、簡単な操作で、届出をした預貯金口座からの振
替により、即時又は指定した期日に納付することができる電子
納税の納付手段です。

A

金融機関や税務署の窓口に出向く必要がなく、即時又は
納付日を指定して納付することができます。特に、源泉

所得税を毎月納付している方に便利です（徴収高計算書の作成
・提出から納付までの手続を一度に行えます）。

A e-Tax未利用の方は、①事前に税務署へe-Taxの利用開
始手続を行った上、②納税用確認番号を登録し、③ダイ

レクト納付利用届出書（口座振替依頼書）を提出することによ
りご利用できます。e-Taxをすでに利用されている方は、国税
庁のホームページから届出書（国税ダイレクト方式納税依頼書
兼国税ダイレクト方式電子納税届出書）を印刷し、必要事項を
記載して税務署へ提出することによりご利用できます。あとは
金融機関の審査を待つだけ！

A

インターネットを利用できる端末があれば、利用可能で
す。利用者識別番号（ID）と暗証番号（PW）のみで納

付手続が行えます（電子証明書の添付やICカードリーダライ
タは不要です。マイナンバーカードをお持ちでない方もご利用
できます）。また、インターネットバンキングの契約は不要です。

A

e-Taxの
利用開始手続き（初回のみ）

口座引落し
で納付

e-Taxで
申告・納税ダイレクト

納付口座の
提出（初回のみ）

（法人は書面で提出）

税務署
銀行

e-Tax

さらに詳しい
情報はこちらに!
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がとても便利です！電子納税証明書（PDF）

電子納税証明書は、お手持ちのパソコン、スマホやタブレット端末から
ｅ－Ｔａｘを使って請求から受取まで簡単な操作でできます。

メリット1

メリット3

詳しい手続きはこちらから

メリット2

メリット4

税務署窓口に行く
必要がなく、

請求から受取まで
非対面でできる！

手数料がオトク！
（１税目１年度あたり３７０円）

※書面での請求の場合は、
１税目１年度１枚あたり４００円

期限内であれば、
書面として何枚でも

印刷して使える！
※コンビニエンスストアの印刷サービスの利用には

別途料金がかかります。

期限内であれば、
ダウンロードした
電子データは
何度でも使える！

自宅やオフィスで
請求

ご利用に当たっては、納税者本人（法人の場合は代表者本人）の
マイナンバーカードが必要です。
スマホを利用した電子納税証明書（PDF)の請求は、本人（法人の場合は代表者本人）
のみ行うことができます。代理人の方はお手持ちのパソコンから請求してください。

電子申請 電子発行・受取

請求から受取までの流れスマホを利用する場合の

step1 step2 step3

e-Taxホームページからログイン
「納税証明書の交付請求（電子交付用）」

を選択

納税証明書の請求データを作成
マイナンバーカードを

読み込んで電子署名を付与

メッセージボックスに手数料の案内が
格納されます。インターネットバンキングで
手数料納付後、納税証明書データを
ダウンロードできるようになります

iPhoneの方は
こちらからログイン

https://www.e-tax.
nta.go.jp/

sp/index2.html

Androidの方は
こちらからログイン

https://www.e-tax.
nta.go.jp/

sp/index3.html

留
意
点

読み取れない場合はこちらから

https://www.nta.go.jp/
taxes/nozei/nozei-sho
mei/01.htm
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東京都内の公立小中学校の給食が、
実は“手作り”であることをご存じだろうか？

中島食品は一貫して高品位な食材を納品し、
伸び盛りな子どもたちの食と健康を支えている。

4

話を聴きました
vol.

あの人にあの人に

援学校など、給食のある学校に食材を納

品する企業である。戦後間もない昭和

26（1951）年に創業以来、70年以上

の歴史をもち、中島正二さんはその2代

目社長に当たる。

　同社は食材の調達から加工までを一貫

して自社で行い、それぞれの学校に配送

する。この日も世田谷の閑静な住宅街に

建つ自社工場で、手作業で加工が行われ

ていた。手間暇をかけたぶん、食材の鮮

度や味は抜群で日本一だと中島さんが太

鼓判を押す。

「都内の公立校では我々が納品した食材

をもとに、学校ごとに給食を作っていま

す。常にできたてが食べられるので、と

ても美味しいんですよ。WEBでそれぞ

れの学校の給食を検索してみると、創意

工夫されていて豪華。つい、自分が食べ

てみたくなるほどです。何より、子ども

たちの笑顔を見るのが楽しみなんですよ」

　一般的に、給食では冷凍食品が用いら

れることが多い。特に手間のかかるハン

バーグや切り身は冷凍食品が主流である。

島食品は、世田谷区を含む都

内7 ～ 8区の公立小中学校を

はじめ、定時制高校、特別支
中

中中島食品島食品
食育の時代に相応しい
高品質の給食を支える

日々を過ごしています」

　中島食品の最大の魅力を中島さんに伺

うと、“人”であると教えてくれた。現在、

従業員は20人だが、工場で加工を行う

社員の中にはベテランも多い。65歳に

なる中島さんは、今後は事業の継承のほ

か、SDGsの達成に向けた様々な課題に

会社としても、業界としても取り組んで

いくことが重要と意気込む。そして何よ

り、給食は家庭以外で子どもたちが様々

な食に触れる初めての機会である。安全

な食材の提供に努めていく同社の方針は、

今後も変わらない。

代表取締役社長
中島正二さん
1956年、東京都世田
谷区出身。1994年か
ら中島食品の2代目代
表取締役社長。2015
年に関東給食会理事長、
2021年より全国給食
事業協同組合連合会の
第8代会長に就任。

中島食品株式会社
住  世田谷区中町

3-21-21
 03-5758-1313

 http://www.n-foods.co.jp

1）中島さんは先代の頃から法人会に入会、青年部の発足とともに青年
部に入会しているため、組織の中でも人望が厚い。2）食材は倉庫に運
び込まれ、品質管理も徹底されている。特に給食の根幹である“米”は、
新米の時期になると倉庫が満杯になることも多いのだそう。3）給食用
の削り節。こうした食材をもとに、各学校で調理師が給食を作る

事務所と工場は住宅街の中に建つ。取締役で奥様の雪子さん（右）、そ
して従業員で娘の愛さん（左）も経営に参画。愛さんの旦那さんも入社
しており、「3代目が着実に育ってきている」と中島さんは笑顔で話す

しかし、都内の公立校に限っては例外だ。

中島さんによれば「約97％は手作りで、

冷凍食品を使うことが珍しいほど」とい

う。育ち盛りの子どもたちや保護者にと

って、食の安全の視点からも理想的とい

えよう。さらに、近年は食育が教育の一

環として重視され、必然的に給食への注

目度が高まっている。また、日本は国全

体で地産地消を推進しているが、東京都

でもその取り組みは盛んであると、中島

さんは話す。

「東京都では島しょ部の水産物を積極的

に給食に使っていますし、私たちも世田

谷の農家が生産した野菜を仕入れていま

す。例えば、世田谷のご当地野菜の『大

蔵大根』を農家から預かり、指定された

学校に届けることもあります。もちろん、

他の地域の食材を使うときも、安心安全

なものにこだわって選んでいます」

　中島さんは長らく関東給食会の理事長

を務めてきたが、令和3（2021）年6

月からは全国給食事業協同組合連合会の

会長という重役を担っている。近々の最

大の課題は、長引くコロナ禍への対応と

いう。特に、令和2（2020）年には学

校の一斉休校があり、業界は大きな打撃

を受けた。中島食品も例外ではなく、企

業体力がなければ乗り切れてなかったほ

ど、経営は困難を極めたという。

3

1

2

「当時は、業界への補助

金を国に提言しましたし、

生産者とも連携を取り合

い、食材のロスをなくす

ように努めました。昨今

は物価高で原材料費が高

騰しています。しかし、

給食費はなかなか上げら

れないという問題もあり

ます。まだまだ長引くコ

ロナ禍の中で業界を存続

させるべく、各省庁まで

赴き、先日は首相官邸で

岸田首相に面会してきま

した。会長になってから

は、まさに東奔西走の

加工された食材は、自社のトラックで速やかに都内
各地の小中学校へ配送されていく。生産者のもとま
で赴き、直接仕入れる機会もある

Data
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玉川法人会の活動報告
玉川法人会の日々の活動を、会員の言葉でお届けします。

幹事会及び玉川税務署
新幹部との顔合わせ

女性部会日帰りバス研修会
REPORT 1

REPORT 3

8月2日（火） 14時から日時

9月30日（金）8時から18時30分日時

玉川町会会館場所

渋沢栄一記念館、ガトーフェスタハラダ工場
道の駅ららん藤岡

場所

帝国劇場場所 20名参加者

21名参加者

日連続の猛暑日。この日も35.9℃と暑くなりました。
しかしそんな暑さをものともせず、多くの女性部会

員が集まってくれました。そして、法人会の坂東会長や玉川
税務署の新しい幹部の皆さんにもおいでいただき、厳粛な会
が始まりました。
　新任の佐野署長は、ご自分の玉川税務署への通勤方法をお
話ししてくださいました。なんと、玉川税務署から大分離れ
た東横線の駅で降りて、近所の街を歩いていらっしゃるそう
です。このほほえましいお話に、出席者一同、思わず顔がほ
ころんだ次第です。親しみのある署長に、これから一年間お
世話になります。
　女性部会の班長、幹事、それぞれの紹介も無事に終わって、
幹事会へ移りました。
　今年も「税に関する絵はがきコンクール」では班長たちに

3

れ渡る秋空の下、日帰りバ
ス研修会が3年ぶりに開催晴

され、「渋沢栄一記念館」へと心躍
りさあ出発。生家のあった深谷の地
で栄一は良質の藍玉作りに力を注ぎ、
後に日本経済発展に多大な貢献をし
ました。栄一そっくりのアンドロイ
ドが話す講義「道徳と経済の合一説」
は不思議で面白かったです。そこか
ら高崎メトロポリタンホテルへ向か
い、ランチは名産の高崎ポークソテ
ーとイタリアンビュッフェ、ワイン
も美味しかったと好評でした。
　午後は「ガトーフェスタハラダ」
を視察。ギリシア神殿風の大理石造
りの建物の中はバターの香りに満ち
た工場になっていて、できたてラス
クを試食しながら清潔な生産ライン
を見学しました。併設店には色とり
どりのケーキや焼き菓子がたくさん
並び、ショッピングを楽しみました。
　最後は関越自動車道IC近くの道
の駅「ららん藤岡」に立ち寄り、久
しぶりの親睦を穏やかに交わしなが

女性部会

女性部会

　今年も、アイデアいっぱいの自由で楽しい作品が集まるこ
とでしょう。
　恒例のバス研修日帰り旅行も、2年間コロナで中止されて
いましたが、今年こそ3年ぶりに実施できるよう願うばかり
です。
　終わると同時に、久しぶりに会う女性部会員の皆さんたち、
あちらこちらでおしゃべりの花が咲きました。
　コロナにも猛暑にも負けない、女性部会の皆さんのパワー
が交換できる一日でした。（女性部会長 田村尚美）

すでに、応募用紙の発
送作業で活躍してもら
っています。皆さん、
お疲れ様でした。あと
は、作品を待つばかり。

6支部の観劇会は、実に3年ぶり。コロナ感染拡大
のため、休演になるのではと前日まで気をもみまし第

たが、公演は無事に実現。集まったメンバーは、猛暑を吹き
飛ばすほどの大喜びで、満員の会場の雰囲気に、幕が開く前
からたいへんな興奮ぶりでした。
　何しろ帝国劇場で、今年日本に上陸して30年を迎えた、
名作ミュージカル「ミス・サイゴン」を見られたのですから。
　今回、コロナ禍でもあり主演陣もトリプルキャストで組ま
れたプログラム。しかし私たちは大ベテランの市村正親さん
と、歌唱力で注目を集めている高畑充希さんという、サイコ
ーの顔合わせを楽しむことができました。
　物語は、ベトナム戦争中のサイゴン。アメリカ兵とベトナ

る場面などは、圧倒的な迫力で、繰り広げられるドラマに、
誰もが涙を抑えられませんでした。
　コロナ禍で、私たちは感激ということからいささか遠ざか
っていたようです。久しぶりの感動に溢れた舞台に、生きる
喜びと向き合い、明日への力が沸き上がるのを実感できまし
た。（第6支部 田村尚美）

ムの女性の恋物語です。華やかな
歌とダンスに心躍らされますが、
背景には、1970年代の戦争の悲
劇があり、ベトナムの子どもたち
の悲劇も描かれています。
　実物大のヘリコプターが登場す

観劇会「ミス・サイゴン」
REPORT 2

8月5日（金） 14時開演日時

第6支部

ら、帰路につきました。
　未だコロナ感染者が
多い中、バスの座席は
1人2席使用、乗降時
の検温・アルコール消
毒、ランチテーブルに
仕切り板など万全の予
防対策を行い、またト
イレ休憩をこまめにと
るなど、安心して一日
を過ごしました。
　早朝、世田谷信用金
庫店長がお見送りくだ
さり、元部会長の皆さ

吉 報
当会 松浦政幸副会長が「令和4年度東京国税局長表彰」を受彰されました。
松浦副会長、栄えあるご受彰おめでとうございます。

東京国税局長表彰

松浦 政幸 （玉川法人会副会長、全法連厚生委員、東法連厚生共益事業副委員長）

んからは差し入れのお菓子をいただ
きました。そして、ご参加ください
ました大塚様、山本様、出澤様より
励ましのお言葉を頂戴いたしました。
誠にありがとうございました。
　田村部会長からは、玉川法人会女
性部会への日頃のご理解とご支援の
御礼、また今年の活動状況を報告し、
ご挨拶申し上げました。
（女性部会副部会長 石井葉子）
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会員の皆様のご紹介

広告のご案内
[ 掲載料金一覧 ]

企業、団体、活動、商品・・・
『たまでんBOARD』や『Tamagawa公論』で
PRしませんか？

個性豊かなメンバーが揃う玉川法人会。
今回は2軒の会員様をメッセージとともにご紹介します。

社会福祉法人はる

パウンドケーキ
各種
160円～

クッキー各種
230円～

しゃかいふくしほうじんはる

会福祉法人はるが運営する社会就労センターパイ焼
き窯です。社会福祉法人はるは障害のある方が地域

の中で自分らしく働き、暮らしていけるよう障害福祉サー
ビス事業を行っています。利用者のみなさんは生きづらさ
を抱えながらも自身の強みを生かして働いています。
　菓子製造、調理作業、封入や発送作業、自主製品作りな
ど様々なお仕事をしています。清掃サービスも行っていま
すので、お気軽にお問い合わせください。

社

社会福祉法人はる
住  世田谷区等々力2-18-1

 03-3703-0415
 https://www.paiyaki.net/

    paiyakisabo.html

Data

株式会社
アクエリア
住  世田谷区深沢
    2-1-11-７04

 03-6319-1027
 info-flora@p03.

    itscom.net
 https://aquaria-

    design.net/

Data

障がい福祉サービス業業種

株式会社
アクエリア
かぶしきがいしゃアクエリア

表取締役の日野と申します。創業
して10年の、まだまだこれから

のデザイン事務所を経営しております。
様々な業界の会社案内やHP、映像を制
作しています。最近では、JAZZフェス
が3年振りに開催されイベントの販促関
係も手掛けています。
　元々は、商社に勤務しておりましたが、
自分の作ったものを売りたいとデザイン
事務所に勤務し、独立いたしました。変
わった職歴を持っているということが魅
力のひとつとなっています。

代

デザイン事務所業種

第3支部

第12支部

一つひとつ丁寧に気持
ちを込めて作り上げた
焼き菓子は私たちの自
慢です。ぜひご賞味く
ださい

尾山台商店街の一角には、ホッと
なごめる温かい喫茶店『パイ焼き
茶房』もあります

A d v e r t i s i n g  I n f o r m a t i o n

1ページ 80,000円

※表4（裏表紙）
   の場合は 100,000円

1/2ページ 40,000円

1/4ページ 20,000円

1/8ページ 10,000円

お問合せ先はこちら

公益社団法人
玉川法人会事務局
TEL : 03-3707-8668
MAIL : tamagawajimukyoku
 @orion.ocn.ne.jp

1ページ

1/2ページ

1/4ページ

1/8ページ

※1/4ページと1/8ページは指定のデザインフォーマットに沿って
ご用意いただいた文章とお写真を掲載いたします

新春行事のご案内

新 春 記 念 講 演 会
2023年1月12日（木） 17時から日時

土井善晴 氏 料理研究家講師

二子玉川エクセルホテル東急およびオンライン配信場所

新 年 賀 詞 交 歓 会
2023年1月12日（木） 19時から日時

二子玉川エクセルホテル東急場所
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意見広告

中小企業を中心として全国約75万社の会員企業で構成される“経営者の団体”「公益財団法人 全国法人会総連合 （略称：全法連）」は、9月
22日開催の理事会において「令和5年度税制改正に関する提言」を決議しました。コロナ禍は最悪期を脱し、我が国も“ウィズコロナ”と呼ば
れる共生の段階に入ったとされます。しかし、業種によってはその後遺症で破綻に追い込まれる企業も多くあります。特に地域経済と雇用を
担っている中小企業は経営基盤が弱いことから、我が国経済の土台が揺らがないよう税財政や金融面から実効性ある対策を求めています。
また、我が国財政は先進国の中で突出して悪化していたところに100兆円近くともいわれる莫大なコロナ対策費が加わり、国債発行残高は
ついに1,000兆円の大台を突破しました。我が国は先進国で最速のスピードで少子高齢化が進み、かつ人口が減少するという極めて深刻な
構造問題を抱えています。このため、少なくとも国債で賄ったコロナ対策費の負担について、将来世代に先送りせず現世代で解決するよう
返済計画を策定することが急務です。その他、持続可能な社会保障制度の構築、国・地方を通じて徹底した行財政改革の推進等も求めて
います。今後、この提言に基づき、全法連は政府・政党に、各地の法人会からは、それぞれの自治体等に対して提言活動を行って参ります。 公益財団法人 全国法人会総連合

会長 小林 栄三
伊藤忠商事（株）名誉理事

1．財政健全化に向けて
財政健全化は国家的課題であり、コロナ禍収束後には本格的
な歳出・歳入の一体的改革に入れるよう準備を進めることが
重要である。歳入では安易に税の自然増収を前提とすること
なく、また歳出については聖域を設けずに分野別の具体的な
削減・抑制の方策と工程表を明示し、着実に改革を実行する。

2．社会保障制度に対する基本的考え方
社会保障給付費は公費と保険料で構成されており、財政のあり
方と密接不可分の関係にある。現状の「中福祉・低負担」と
いう不均衡を「中福祉・中負担」という正常な姿に改革するに
は、適正な負担を確保するとともに、給付を「重点化・効率化」
により可能な限り抑制するしか方法はない。また、社会保障の
あり方では「自助」「公助」「共助」の役割と範囲を改めて見直す
ほか、公平性の視点が重要である。

3．行政改革の徹底
地方を含めた政府・議会が「まず隗より始めよ」の精神に基づき
自ら身を削ることが重要であり、直ちに明確な期限と数値
目標を定めて改革を断行する。

4．マイナンバー制度
マイナンバー制度は、すでに運用を開始しているが、未だ国民
や事業者が正しく制度を理解しているとは言い難い。コロナ禍
の混乱が同カードを利用したデジタル対応をできなかった結果
によるという点を踏まえ、政府は制度の意義の周知に努め、
その定着に向け本腰を入れて取り組んでいく必要がある。

1．中小企業の活性化に資する税制措置
中小企業は地域経済の担い手であるだけではなく、我が国経済
の礎である。コロナ禍の影響が依然残っているだけでなく、エネ
ルギーや原材料価格の上昇などが重なり、経営環境は一段と
厳しさを増している。中には廃業に追い込まれる例も珍しくない。
そうした中で求められるのは、健全な経営に取り組んでいる企業
が、持てる能力を十分に発揮できるような税制の確立である。

（1）中小法人に適用される軽減税率の特例15％の本則化、適用
　　所得金額の引上げ。

（2）「中小企業投資促進税制」、「少額減価償却資産の取得価額
　　の損金算入の特例措置」の拡充、本則化。 等

2．事業承継税制の拡充
我が国企業の大半を占める中小企業は、地域経済の活性化や
雇用の確保などに大きく貢献している。中小企業が相続税の
負担等によって事業が承継できなくなれば、経済社会の根幹が
揺らぐことになる。平成30年度の税制改正では比較的大きな
見直しが行われたが、さらなる抜本的な対応が必要である。

（1）事業用資産を一般資産と切り離した本格的な事業承継税制
　　の創設

（2）相続税、贈与税の納税猶予制度の充実

（3）取引相場のない株式の評価の見直し

3．消費税関係
消費税は社会保障の安定財源確保と財政健全化に欠かせない
が、軽減税率制度は事業者の事務負担が大きいうえ、税制の簡
素化、税務執行コストおよび税収確保などの観点から問題が多
い。このため、かねてから税率10％程度までは単一税率が望ま
しく、低所得者対策は「簡素な給付措置」の見直しで対応するの

私たち法人会は、中小企業を中心として全国約75万社の会員企業を擁する団体です。41都道県に440の単位法人会が組織され、創設以来70年にわたり、国の根幹ともいえる「税」の分野を中心とした活動を全国的に展開し、申告納税制度の維持・発展に寄与してまい
りました。近年は、我が国の将来を見据えた税の提言や各種研修会の開催、地域社会貢献活動に加え、次代を担う児童への租税教育や税の啓発活動、さらには企業の税務コンプライアンス向上に資する取り組みにも力を注いでいます。なお、法人会青年部会では、社会
保障給付の抑制と安定的な国の歳出確保に資するため「財政健全化のための健康経営プロジェクト」を展開し、①「健康経営Ⓡ」を柱にした企業の活力向上がもたらす税収の増加、②適切な医療利用による医療費の適正化に向けたアクションプランに取組んでいます。

〒160-0002 東京都新宿区四谷坂町5-6 全法連会館 http://www.zenkokuhojinkai.or. jp

法人会とは

が適当であることを指摘してきた。政府は、国民や事業者への
影響、低所得者対策の効果等を検証し、問題があれば同制度の
是非を含めて見直しが必要である。

（1）令和5年10月から導入される「インボイス制度」について、すでに
「インボイス発行事業者」の登録申請がはじまっているものの、
事業者のインボイス制度に対する理解が十分に深まっていると
は言い難い。さらに、新型コロナは小規模事業者等の事業継続
に大きな困難をもたらした。これら事業者が事務負担増や取引
から排除等の理由により休廃業に追い込まれることのないよ
う、当面は現行の「区分記載請求書等保存方式」の維持、または
免税事業者からの仕入税額相当額の8割を控除できる経過
措置を当分の間維持するなど、弾力的に対応すべきである。

（2）インボイス制度を実施するのであれば、国は事業者に混乱が生じ
ないよう制度の周知を徹底するとともに、事務負担が軽減する
ような環境整備が必要である。また、課税事業者が免税事業者
と取引を行うに際し、取引価格の引下げや取引の停止などの
不利益を与えないよう、実効性の高い対策をとるべきである。 等

Ⅰ 税・財政改革のあり方 Ⅱ 経済活性化と中小企業対策

今般のコロナ禍は国と地方の役割分担の曖昧さだけでなく、
自治体と診療所を含む医療機関の間での意思疎通不足を表面
化させ、これによる混乱は現在も尾をひいている。コロナ禍は
また、東京一極集中のリスクも浮き彫りにし、テレワークの拡大
等により地方への転出が増加する傾向も見られた。しかし、
その規模は極めて小さく地方活性化の原動力にはなり得ない。
やはり、地方自身がそれぞれの特色や強みをいかした活性化
戦略を構築し、地域の民間の知恵と工夫により、新たな地場
技術やビジネス手法を開発していくことが不可欠である。
その際に最も重要なのは、地方が自立・自助の精神を理念とし、
自らの責任で必要な安定財源の確保や行政改革を企画・立案
し実行していくことである。

Ⅲ 地方のあり方

令和5年度税制改正に関する提言（概要）

※提言書の全文は、全法連ホームページに掲載しておりますので、ご覧ください。

1. （注1）令和3年度までは決算、令和4年度は補正後

予算による。（注2）公債発行額は、平成2年度は湾岸

地域における平和回復活動を支援する財源を調達

するための臨時特別公債、平成6～8年度は消費税率

3％から5％への引上げに先行して行った減税による

租税収入の減少を補うための減税特例公債、平成23年

度は東日本大震災からの復興のために実施する施策

の財源を調達するための復興債、平成24年度及び

25年度は基礎年金国庫負担2分の1を実現する財源

を調達するための年金特例公債を除いている。

2. （出所）棒グラフと実線の高齢化率については、2020

年までは総務省「国勢調査」、2021年は総務省「人口

推計」、2025年以降は国立社会保障・人口問題研究所

「日本の将来推計人口（平成29年推計）」の出生中位・

死亡中位仮定による推計結果。

※グラフは政府公表資料から引用。

1. 一般会計税収、歳出総額及び国債発行額の推移

1975 1980 1985 1990 1995 2000 2005 2010 2015 2020

20

40

60

80

100

120

140

160
（兆円）

一般会計税収 一般会計歳出 国債発行額

借金で穴埋め

一般会計税収

110.3

65.2

39.6

（2022年度）

一般会計歳出 国債発行額

バブル経済崩壊

リーマン・ショック

新型コロナウィルス感染症

1950
0   0.0

2,000   5.0
10.0
15.0
20.0
25.0
30.0
35.0
40.0
45.0

4,000

6,000

8,000

10,000

12,000

14,000

人口（万人） （%）

1960 1970 1980 1990 2000 2010 2020 2025 2035 2045 2055 2065

14歳以下人口 15～64歳人口 65歳以上人口 65歳以上人口割合

高齢化率
38.4%

2. 高齢化の推移と将来推計

推計値
（日本の将来推計人口）

実績値
（国勢調査等）

法人会からの提言

※「健康経営Ⓡ」はNPO法人健康経営研究会の登録商標です。

少子高齢化、人口減少、１,０００兆円の国債。
将来世代に先送りせず、財政の健全化を！

出典：令和４年10月3日付 日本経済新聞朝刊 全国版掲載
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お問合せ先はこちら

公益社団法人 玉川法人会事務局
TEL : 03-3707-8668 MAIL : tamagawajimukyoku@orion.ocn.ne.jp
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※赤字は誰でも参加できます今後のスケジュール

発行人／公益社団法人玉川法人会　会長 坂東義治

編集／公益社団法人玉川法人会　広報委員会

事務局／東京都世田谷区玉川2-1-15
TEL ： 03-3707-8668　FAX ： 03-3707-4992　https://www.tamagawa.or.jp/

社会貢献委員会 （15:00 玉川町会）1 （火）

東法連第3ブロック会長協議会 （17:00 用賀・やさいの王様）2 （水）

第9支部ゴルフコンペ （7:52 御殿場東名ゴルフクラブ）11 （金）

全国青年の集い沖縄 （15：00 沖縄アリーナ）25 （金）

税に関する絵はがきコンクール表彰式 （16:00 玉川税務署）30 （水）

献血活動 （玉川税務署）17 （木）

新設法人説明会 （13:30 玉川税務署）29 （火）

月11
税を考える週間 講演会 （18:00 玉川せせらぎホール）

納税表彰式 （15:00 東郷記念館）
15 （火）

源泉部会 年末調整説明会 （午後 玉川税務署）

研修委員会 （18:00 玉川町会）
8 （火）

9 （水）
決算法人説明会 （13:30 玉川税務署）

女性部会絵はがきコンクールワーキング （時間・場所未定）

正副会長会議 （13：00 玉川法人会事務局）

常任理事会 （14：00 玉川税務署）

第4回理事会 （15：00 玉川税務署）

14 （月）

女性部会役員・班長会 （13：30 場所未定）5 （月）

研修委員会 （18:00 玉川町会）6 （火）

月12
決算法人説明会 （13:30 玉川税務署）

組織委員会・厚生委員会合同会議 （16：00 場所未定）
2 （金）

決算法人説明会 （13:30 玉川税務署）18 （水）月12023年


